

BAB III

METODELOGI PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Penelitian ini bersifat kualitatif sehingga dapat memberikan gambaran secara menyeluruh dan sistematis. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan dan lain-lain secara holistik dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks alamiah dengan memanfaatkan berbagai metode ilmiah.

B. Populasi dan Sampel

Populasi penelitian ini nasabah yang melakukan transaksi gadai emas di BSM, dan pawning gadai emas syariah yang akan diwawancarai memberikan informasi dalam pemberian informasi di Bank Syariah Mandiri KC Yogyakarta di Kantor Pos Yogyakarta, Jl. Panembahan Senopati No. 2, Yogyakarta. Telp (0274) 412424, 418084.

Sampel yang digunakan bertindak selaku nasabah gadai emas selama 1 bulan. Dalam waktu tersebut dilakukan proses penelitian terjun di lapangan dari awal pembukaan surat gadai emas syariah sampai penutupan rekening. Dengan modal logam mulia berat 5 gram bersertifikat PT Antam.

Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini adalah *purposive sampling*, yaitu menentukan subjek/objek sesuai tujuan dengan menggunakan pertimbangan pribadi yang sesuai dengan topik penelitian, peneliti memilih subjek/objek sebagai unit analisis.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Bank Syariah mandiri Kantor Cabang Yogyakarta. Yang beralamat di Kantor Pos Yogyakarta, Jl. Panembahan Senopati No. 2, Yogyakarta. Telp (0274) 412424, 418084.

D. Data dan Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini sangat berhubungan dengan jenis data yang diambil. Data yang diambil yaitu data langsung, sehingga memberikan informasi yang akurat dalam penelitian. Data yang dipakai diharapkan sesuai dengan permasalahan yang dihadapi sehingga mampu menyelesaikan permasalahan penelitian.

Data langsung adalah data yang diperoleh langsung dari objek penelitian atau sumber data yang akurat. Data ini didapat dari Bank Syariah Mandiri KC Yogyakarta. Hal ini dilakukan dengan tujuan untuk menemukan permasalahan secara lebih terbuka, dimana pihak yang diwawancara juga diminta pendapat dan ide-idenya (Sugiyono, 2013:73). Wawancara dilakukan kepada Pawning Kantor Cabang, Petugas Administrasi dan Pembayaran Bank Syariah Mandiri KC Katamso Yogyakarta. Serta menganalisis surat gadai emas syariah yang diberikan

kepada nasabah sebagai bukti kesepakatan ketiga akad yang akan dijalankan selama gadai berlangsung.

Data sekunder merupakan data yang diperoleh melalui studi kepustakaan yang berhubungan dengan masalah yang diteliti. Dalam hal ini berupa buku atau studi pustaka. Data ini untuk melengkapi data pokok yang didapat dari Bank Syariah Mandiri KC Yogyakarta.

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini, teknik pengumpulan data yang digunakan adalah :

a. Draf Akad

Menelaah akad yang digunakan pada gadai emas di bank syariah, dianalisis kesesuaian dengan teori yang ada. Sehingga menemukan titik temu kesesuaian dalam penerapan akad *rahn* dalam pengabungan ketiga akad dalam praktik gadai emas syariah. Draft akad ini terdapat pada Surat Bukti Gadai Emas (SBGE), sehingga dianalisis kesesuaiannya menurut fatwa DSN MUI dalam teori maupun prakteknya.

b. Wawancara (*interview*)

Wawancara (*interview*) yaitu suatu bentuk komunikasi verbal seperti percakapan untuk memperoleh informasi. Dalam penelitian ini, penulis mengumpulkan data dengan tanya jawab kepada pegawai Bank Syariah Mandiri Kantor Cabang Yogyakarta

tentang masalah yang diteliti. Penulis melakukan wawancara dengan Kepala Divisi Gadai emas syariah di Bank Syariah Mandiri Kantor Cabang Yogyakarta. (Supardi. 2005 : 121).

F. Teknik Analisis Data

Setelah data dikumpulkan dengan lengkap, tahapan berikutnya adalah tahap analisa data. Dalam menganalisa data harus mengamati data yang diperoleh dengan cermat kemudian ditarik kesimpulan berdasarkan data yang diperoleh. Sehingga dapat terbentuk hasil yang sesuai antara praktik dan teori, agar ditindak dalam tulisan untuk perubahan yang signifikan.

Analisis dalam penelitian ini menggunakan analisis *deskriptif* yaitu penelitian yang merupakan prosedur pemecahan masalah yang diselidiki pada saat sekarang berdasarkan fakta. Akan disusun sesuai dengan fenomena di lapangan, yang disesuaikan dengan teori.